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CCoonnsseeiill  ddeess  ccoommmmiissssaaiirreess  
SSeessssiioonn  dduu  2222  aavvrriill  22000088  

 
PROVINCE DE QUÉBEC 
DISTRICT DE CHICOUTIMI 
COMMISSION SCOLAIRE DES RIVES-DU-SAGUENAY 
 
À une session ordinaire du Conseil des commissaires de la Commission scolaire des 
Rives-du-Saguenay, tenue à la salle publique du Centre administratif, sise au 36, rue 
Jacques-Cartier Est, Chicoutimi, le 22 avril 2008, à 19 h 30, sous la présidence de 
Mme Liz S.-Gagné, à laquelle tous les membres du Conseil ont été dûment convoqués dans 
les délais prévus par la Loi sur l’Instruction publique, 
 

Ouverture de la 
session et constatation 
des présences 

 sont présents, présentes, outre la présidente, Mme Liz S.-Gagné : 

   
Les commissaires :  Mmes Sylvie Belzile 

Hélène De Champlain 
Sonia Desgagné 
Diane Durand 
France Gagné 
Ruth Gagnon 
Diane Gauthier 
Lily Girard 
Diane Perron 
Diane Tremblay 

MM. Yvon-Robert Côté 
Omer Deschesnes 
Henri Girard 
Michel Girard 
Guy Langlois 
Jean -Claude Martel 
Antonin Simard 
Jimmy Tremblay 
Bernard Villeneuve 

   
Commissaires parents :  Mme Chantale Imbeault M. Jean-Marc Girard 

   
Sont également 
présents-tes : 

 Mme 

 

M. 

Marie-Andrée Dufour, secrétaire générale 
Christine Tremblay, directrice générale adjointe 
Yvon Pelletier, directeur général 

   
Absence :  Mme Jany Saindon (motivée) 
   
   
CC-2008-207 
Acceptation de l’ordre 
du jour 

 Il est proposé par Mme Hélène De Champlain 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER l’ordre du jour avec l’ajout des sujets suivants : 
5.8. Antécédents judiciaires; 
5.9. Plans de réussite des établissements; 
5.10. Tontes de pelouse. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-208 
Acceptation du 
procès-verbal de la 
session ordinaire du 8 
avril 2008 

 Il est proposé par M. Omer Deschesnes 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le procès-verbal de la session ordinaire du Conseil 

des commissaires du 8 avril 2008, tel qu’il a été déposé. 
 
En suivi au point CC-2008-201, la directrice des Services éducatifs 

jeunes, Mme Josée Gaudreault, a expliqué en détail, lors d’une rencontre 
informelle avec les membres du conseil, le processus d’admission au 
programme d’anglais intensif pour l’année scolaire 2008-2009. 

 
En suivi au point CC-2008-199, à la suite de sa participation à la 
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rencontre d’information sur le « Nouveau programme d’éthique et culture 
religieuse », Mme Ruth Gagnon  s’informe de la vérification des présences à 
ces rencontres. Mme Gaudreault précise que cette formation est obligatoire 
pour le personnel enseignant et que les directions d’établissement 
s’assurent de leur participation; Mme Gaudreault procédera quand même à 
des vérifications. 

 
En suivi au point CC-2008-179, à savoir s’il y a un délai 

d’installation pour les boutons de piétons, la Présidente mentionne que 
l’échéancier est déterminé par Ville de Saguenay. 

 
En suivi au point CC-2008-182, à une interrogation de M. Jean-

Claude Martel sur les coûts de garantie et de surveillance de chantiers, 
M. Charles-Édouard Gagnon donne des précisions sur les coûts de la 
surveillance en lien avec les différents chantiers. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-209 
Courrier reçu du 2 au 
11 avril 2008 

 Chaque membre du conseil a reçu, pour information, une liste 
identifiant les sujets du courrier reçu à la direction générale, du 2 au 11 
avril 2008. 

   
   
CC-2008-210 
Structure 
administrative des 
emplois de cadres 
d’école et de centre 

 ATTENDU les dispositions prévues aux articles 204, 205 et 208 du 
Règlement déterminant certaines conditions de travail des cadres des 
commissions scolaires; 

 
ATTENDU le retour de consultation de l’Association des directeurs 

d’établissements d’enseignement des Rives-du-Saguenay (ADEERS); 
 
Il est proposé par Mme Ruth Gagnon 
et résolu : 
 
D’ADOPTER les nouvelles structures administratives concernant 

les emplois de cadre d’école et de cadre de centre, tel que présentées dans 
deux documents déposés à cet effet par le directeur général. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-211 
Nomination / 
Directrice du Service 
des ressources 
matérielles 

 ATTENDU que le poste régulier à temps plein de directeur du 
service des ressources matérielles (D2, classe 9) devient vacant au 30 juin 
2008 suite à la démission pour retraite de son titulaire actuel; 

 
ATTENDU la volonté de la Commission de prévoir une période 

significative de transition des dossiers en ce moment d’activités intense au 
sein de ce service;  

 
ATTENDU l’offre d’emploi et la tenue du concours DSRM 03-08, 

ainsi que l’affichage interne et externe se terminant le 7 mars 2008 et la 
réception de 56 candidatures à ce poste; 

 
ATTENDU qu’au terme d’un processus de sélection rigoureux, le 

comité de sélection présente une recommandation unanime et sans 
équivoque en faveur de la candidate retenue; 

 
ATTENDU que la candidate retenue répond aux qualifications 

requises et a accepté l’offre d’emploi aux conditions prévues au règlement 
sur les conditions d’emploi des gestionnaires des commissions scolaires, et 
ce, pour une entrée en fonction prévisible le 12 mai 2008; 

 
Il est proposé par M. Michel Girard 
et résolu : 
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DE PROCÉDER à l’engagement de Mme Hélène Flamand au poste 

régulier et à temps plein de directrice du service des ressources matérielles 
(D2, classe 9), pour une entrée en fonction prévisible le 12 mai 2008. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-212 
Nominations / 
Directions 
d’établissement 

 ATTENDU que Mmes Pascale Simard et Sonia Sirois ont complété 
leur période de probation; 

 
ATTENDU qu’il y a lieu de confirmer ces personnes dans un poste 

régulier de direction d’établissement, en conséquence; 
 
Il est proposé par Mme Diane Tremblay 
et résolu : 
 
DE CONFIRMER dans un poste régulier temps plein de direction 

d’établissement, à compter du 23 avril 2008 : 
 

• Mme Pascale Simard; 
• Mme Sonia Sirois. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-213 
Autorisation de 
signature / Règlement 
hors cour avec Bell 
Canada 

 ATTENDU la conclusion d’une entente hors cour avec Bell 
Canada dans le dossier de la fibre optique; 

 
Il est proposé par M. Bernard Villeneuve 
et résolu : 
 
D’AUTORISER le directeur général, M. Yvon Pelletier, à procéder 

à la signature du document de transaction constatant le règlement. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-214 
Octroi de contrat / 
Toiture de l’école La 
Carrière 

 ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 
matérielles; 

 
Il est proposé par M. Antonin Simard 
et résolu : 
 
D’ACCORDER au plus bas soumissionnaire conforme soit, 

Poly-Toiture le contrat de toiture de l’école La Carrière pour un montant 
total de 137 368,88 $ toutes taxes incluses; 

 
DE DÉLÉGUER la présidente et le directeur général pour la 

signature du contrat. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-215 
Octroi de contrat / 
Fenestration de l’école 
St-Gabriel 

 ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 
matérielles; 

 
Il est proposé par Mme Sylvie Belzile 
et résolu : 
 
D’ACCORDER au plus bas soumissionnaire conforme soit, 

Isofor inc. le contrat de réfection de la fenestration de l’école Saint-Gabriel 
pour un montant total de 236 950, 58 $ toutes taxes incluses; 
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DE DÉLÉGUER la présidente et le directeur général pour la 
signature du contrat. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-216 
Abrogation de 
résolution 

 Il est proposé par Mme France Gagné 
et résolu : 
 
D’ABROGER la résolution no CC-2008-187. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-217 
Abrogation de la 
résolution CC-2008-
187 / Sélection de 
professionnels pour 
les projets estimés à 
plus de 150 000 $ (été 
2009) 

 ATTENDU la règle en vigueur concernant l’octroi de contrats 
professionnels pour les projets dont l’évaluation des coûts de construction 
est supérieure à 250 000,00 $ ; 

 
ATTENDU la résolution CC-2008-045 stipulant que tous les projets 

évalués à plus de 150 000,00 $ doivent être présenté au Comité de sélection 
formé en regard de la Loi sur l’instruction publique (L.R.Q., C.1-13.3) 
article 452.1, point 14; 

 
ATTENDU la recommandation dudit Comité de sélection; 
 
Il est proposé par M. Omer Deschesnes 
et résolu : 
 
D’ACCORDER les contrats suivants : 

Contrats Firmes retenues Ordre de 
grandeur 

1. Fenestration / Vanier Anne Rioux, architecte 160 000,00 $ 
2. Fenestration et isolation / 

St-Joseph 
Les Maîtres d’œuvres 675 000,00 $ 

3. Rénovation gymnase / 
Charles-Gravel 

Anne Rioux, architecte 200 000,00 $ 

4. Fenestration / Charles-
Gravel 

Les Maîtres d’œuvres 450 000,00 $ 

5. Fenestration / Georges-
Vanier 

Arkos 250 000,00 $ 

6. Parement extérieur/ 
Polyvalente La Baie 

Les Architectes associés 350 000,00 $ 

7. Préaux (4) / Polyvalente 
La Baie 

Les Architectes associés 900 000,00 $ 

8. Toiture / Saint-Gabriel Simard, Beauchesne 
Architectes 250 000,00 $ 

9. Fenestration et portes / 
Centre de services La 
Baie 

Arkos 
210 000,00 $ 

10.  Fenestration / La Source 
(Chicoutimi) 

Les Maîtres d’œuvres 225 000,00 $ 

11.  Fenestration / Mont-
Valin 

Simard, Beauchesne 
Architectes 260 000,00 $ 

12.  Toiture / La Source 
(Saint-Honoré) 

Les Maîtres d’œuvres 560 000,00 $ 

 
DE DÉLÉGUER la présidente et le directeur général pour signer les 

contrats. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-218 
Rétroaction aux 
projets des règles 
budgétaires 2008-

 ATTENDU que le projet des règles budgétaires 2008-2009 des 
commissions scolaires était en consultation auprès des commissions 
scolaires jusqu’au 11 avril 2008; 
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2009  
ATTENDU la concertation de la table des directeurs généraux des 

commissions scolaires de la région Saguenay—Lac-St-Jean à l’effet 
d’adresser une rétroaction commune s’appuyant entre autres sur celle de 
la Fédération des commissions scolaires du Québec; 

 
ATTENDU l’avantage aussi de retrouver le plus possible la même 

rétroaction aux règles budgétaires auprès du MELS afin d’obtenir des 
modifications à ce projet pour notre Commission scolaire; 

 
ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 

financières lors de sa rencontre du 15 avril 2008; 
 
Il est proposé par Mme Diane Perron 
et résolu : 
 
DE RETENIR le document produit par M. Jean-Claude Bouchard 

DGA de la Commission scolaire du Lac-St-Jean au titre de la rétroaction au 
projet des règles budgétaires 2008-2009 comme étant la rétroaction à ce 
même projet de règles budgétaires pour notre commission scolaire. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-219 
Orientations 
budgétaires 2008-
2009 

 ATTENDU la nécessité de déterminer un cadre budgétaire pour la 
confection du budget 2008-2009; 

 
ATTENDU la nécessité d’assurer et de maintenir une situation 

financière saine à la Commission scolaire; 
 

ATTENDU les recommandations du comité permanent budgétaire, 
du comité consultatif de gestion et du Comité de service des ressources 
financières 

 
Il est proposé par Mme Diane Durand 
et résolu : 
 

DE RETENIR les orientations suivantes à titre d’orientations budgétaires 
pour l’année scolaire 2008-2009 : 
 

Orientation majeure : 
 
Équilibre budgétaire opérationnel. 
 

Autres orientations : 
 

1. Maintien d’une marge de manœuvre budgétaire afin de pallier aux 
imprévus. 

2. Centralisation des ristournes TPS et TVQ pour  les établissements et les 
services nonobstant les activités parascolaires autofinancées et les 
services de garde. 

3. Application d’une imputation (charge) administrative de 5% à toutes 
les allocations supplémentaires et nouvelles mesures budgétaires 
gérées d’une manière centralisée ou décentralisée. 

4. Affectation complète des enveloppes budgétaires de la Formation 
professionnelle et de la Formation générale des adultes à ces secteurs. 

 
ADOPTÉE 

 
La direction du Service des ressources financières produira aux membres 

du conseil un tableau concernant les dépenses qui sont assumées par les services 
de garde et par les écoles primaires. 
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CC-2008-220 
Fonds de support aux 
établissements / École 
Georges-Vanier 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU le projet présenté par Mme Diane Tremblay au montant 

total de 3,500 $ pour le support financier du projet Aménagement de la 
cour d’école pour l’école Georges-Vanier; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de service des 

ressources financières; 
 
Il est proposé par M. Jean-Claude Martel 
et résolu : 
 
D’ENTÉRINER la recommandation du Comité de service des 

ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-221 
Fonds de support aux 
établissements / École 
St-Félix 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU le projet présenté par Mme Sylvie Belzile au montant de 

2 000 $ pour le support financier du projet « Construction d’un mur 
d’escalade » pour l’école St-Félix; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de service des 

ressources financières; 
 
Il est proposé par M. Yvon-Robert Côté 
et résolu : 
 
D’ENTÉRINER la recommandation du Comité de service des 

ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-222 
Fonds de support aux 
établissements / École 
Du Vallon 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU le projet présenté par Mme Sylvie Belzile au montant  de 

2 000 $ pour le support financier du projet « Développer le volet plein-air 
en éducation physique » pour l’école Du Vallon; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de service des 

ressources financières; 
 
Il est proposé par M. Henri Girard 
et résolu : 
 
D’ENTÉRINER la recommandation du Comité de service des 

ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-223 
Fonds de support aux 
établissements / École 
André-Gagnon 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU le projet présenté par Mme Lily Girard (3 000 $) et 

M. Bernard Villeneuve (2 000 $) au montant  total de 5 000 $ pour le 
support financier du projet « Réaménagement de la bibliothèque »; pour 
l’école André-Gagnon; 



Session ordinaire du 22 avril 2008 Page 7 de 12 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de service des 

ressources financières; 
 
Il est proposé par Mme Diane Durand 
et résolu : 
 
D’ENTÉRINER la recommandation du Comité de service des 

ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-224 
Fonds de support aux 
établissements / École 
secondaire Charles-
Gravel 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU le projet présenté par M. Guy Langlois (2 850 $), 

M. Jean-Claude Martel (3 000 $), M. Henri Girard (3 000 $) et Mme Diane 
Perron (150 $) au montant total de 9 000 $ pour le support financier du 
projet « Relance de l’auditorium Daniel-Vaillancourt » pour l’école 
secondaire Charles-Gravel; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de service des 

ressources financières; 
 
Il est proposé par M. Jean-Marc Girard 
et résolu : 
 
D’ENTÉRINER la recommandation du Comité de service des 

ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-225 
Fonds de support aux 
établissements / 
Centre ressources 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU le projet présenté par Mme Diane Durand (1 000 $), M. 

Michel Girard (1 000 $) et Mme Liz S. Gagné (570 $) au montant total de 
2 570 $ pour le support financier du projet « Cinéma Imax et visite du site 
Nouvelle-France » pour le Centre ressources de l’école secondaire de 
L’Odyssée/Dominique-Racine; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de service des 

ressources financières; 
 
Il est proposé par Mme France Gagné 
et résolu : 
 
D’ENTÉRINER la recommandation du Comité de service des 

ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-226 
Fonds de support aux 
établissements / École 
St-Gabriel 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU le projet présenté par Mmes Liz S. Gagné (1 000 $) et 

Diane Perron (1 000 $) au montant total de 2 000 $ pour le support 
financier du projet « La musique des mots à ma portée » pour l’école St-
Gabriel; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de service des 
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ressources financières; 
 
Il est proposé par Mme Diane Tremblay 
et résolu : 
 
D’ENTÉRINER la recommandation du Comité de service des 

ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-227 
Engagement / 
Personnel de soutien 
secteur général 

 ATTENDU le plan d’effectifs du personnel de soutien au secteur 
général adopté au conseil des commissaires du 9 mai 2007; 

 
ATTENDU les dispositions de la convention collective concernant 

les mouvements de personnel; 
 
ATTENDU le résultat de l’affichage interne no 02-2008-144; 
 
ATTENDU l’application des dispositions relatives à la priorité 

d’embauche des salariées ou des salariés temporaires lors du comblement 
d’un poste régulier; 

 
ATTENDU la recommandation favorable du comité de service des 

ressources humaines; 
 
Il est proposé par Mme Lily Girard 
et résolu : 
 
DE PROCÉDER à l’engagement de Mme Nancy Tremblay, au poste 

de secrétaire / 21 heures par semaine aux écoles Le Roseau (7h/sem.), de 
la Pulperie (7h/sem.) et André-Gagnon (7h/sem.), pour une entrée en 
fonction prévisible le ou vers le 23 avril 2008. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-228 
Engagement / 
Personnel de soutien 
secteur général 

 ATTENDU le plan d'effectifs du personnel de soutien au secteur 
général adopté au conseil des commissaires du 8 mai 2007; 

 
ATTENDU les dispositions prévues à l’article 7-1.01 de la 

convention collective  permettant l’abolition ou la modification d'un poste 
ainsi que les délais qui y sont prescrits; 

 
ATTENDU la vacance du poste de technicien en informatique de 

35 h/semaine à l’école secondaire La Baie en date du 30 juin 2008, et ce, en 
prévision du départ à la retraite de M. Claude Gagné; 

 
ATTENDU les dispositions de la convention collective concernant 

les mouvements de personnel;  
 
ATTENDU les règles de classement prévues au plan de 

classification amenant la révision de la classe d’emploi du poste de 
technicien en informatique; 

 
ATTENDU le résultat de l’affichage interne no 02-2008-145; 
 
ATTENDU le résultat de l’affichage externe no 02-2008-146; 
 
ATTENDU la recommandation favorable du comité de sélection 

tenu le 22 avril 2008; 
 
Il est proposé par M. Antonin Simard 
et résolu : 
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DE PROCÉDER à l’abolition du poste de technicien en 

informatique, 35 h/semaine à la polyvalente de La Baie; 
 
DE PROCÉDER à la création d’un poste de technicien en 

organisation scolaire, 35 h/semaine; 
 
DE PROCÉDER à l’engagement de Mme Nancy Dumais au poste 

de technicienne en organisation scolaire à la polyvalente de La Baie, 
35 heures par semaine, pour une entrée en fonction prévisible le ou vers le 
5 mai 2008. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-229 
Achats regroupés 
pour le Projet 
personnel 
d’orientation par la 
Fédération des 
commissions scolaires 
du Québec 

 ATTENDU l’offre de la Fédération des commissions scolaires du 
Québec (FCSQ) de procéder à un achat regroupé d’équipements du 
programme « Projet personnel d’orientation (PPO) » phase 3 -G07-08-142; 

 
ATTENDU l’acceptation des directions des écoles secondaires de 

participer à cette offre d’achats regroupés; 
 
ATTENDU que la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay 

s’engage à respecter le contrat-cadre liant la FCSQ et le(s) fournisseur(s) 
retenu(s), et en conséquence, ne peut décider d’opter pour un autre 
(d’autres) fournisseur(s) ou de négocier des prix séparés pour elle-même; 

 
ATTENDU que la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay 

s’engage à défrayer les coûts reliés à la gestion de l’appel d’offres et des 
contrats assumés par la FCSQ au montant de 5 % du total des achats 
convenus avant taxes ; 

 
Il est proposé par M. Jean-Claude Martel 
et résolu : 
 
DE DÉSIGNER M. Stéphane Côté, coordonnateur aux Services 

éducatifs jeunes, à signer l’entente liant la Commission scolaire des Rives-
du-Saguenay à la Fédération des commissions scolaires du Québec (FCSQ) 
pour l’achat d’équipements dans le cadre du programme « Projet 
personnel d’orientation (PPO) » phase 3 -G07-08-142. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-230 
Soutien au 
programme 
d’Éducation 
Internationale de 
Charles-Gravel 

 ATTENDU la présentation du programme d’éducation 
internationale (PEI) par les intervenants de l’école secondaire Charles-
Gravel;  

 
ATTENDU l’intérêt manifesté par les élèves et les parents depuis la 

mise en place du programme PEI en 2006-2007; 
 
ATTENDU l’intérêt manifesté par le personnel de l’école secondaire 

Charles-Gravel à s’investir pour la réussite du programme PEI; 
 
ATTENDU le support financier déjà octroyé en 2005-2006 par la 

Commission scolaire des Rives-du-Saguenay pour la mise en place du 
programme PEI (résolution CC-2005-194); 

 
ATTENDU que le support financier pour assurer la coordination du 

programme sera puisé à même le paramètre enseignant octroyé par le 
MELS pour l’année scolaire 2008-2009; 

 
ATTENDU la recommandation du comité des Services éducatifs 

jeunes; 
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Il est proposé par Mme Diane Gauthier 
et résolu : 
 
QUE le Conseil des commissaires accorde son soutien au 

programme PEI de l’école secondaire Charles-Gravel pour les années 
scolaires 2008-2009, 2009-2010, 2010-2011. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-231 
Rapport de la 
présidente 

 Madame la Présidente résume certaines représentations ou 
interventions qu’elle a faites au cours des derniers jours. 

 
 Le 8 avril 2008 : 

 Participation au comité de sélection de poste de directeur du 
Service des ressources matérielles, à La Baie. 

 
 Le 10 avril 2008 : 

 Participation au Conseil d’administration de la Conférence 
régionale des Élus, à Jonquière. 

 
 Le 15 avril 2008 : 

 Participation à la rencontre d’Emploi-Québec; 
 Participation à la soirée consultation concernant la Politique de 

maintien ou fermeture d'école et modifications de certains 
services éducatifs dispensés dans une école, au Centre de services 
La Baie. 

 
 Le 16 avril 2008 : 

 Participation au comité de sélection du poste de coordonnateur 
aux Services éducatifs adultes; 

 Visite du colloque carrière de l’école secondaire Charles-Gravel; 
 Participation à la rencontre de la Fédération des commissions 

scolaires du Québec avec M. André Caron, président et Mme 
Pâquerette Gagnon, directrice générale, à Alma. 

 
 Le 17 avril 2008 : 

 Participation au colloque « Femmes au cœur des décisions ». 
   
   
CC-2008-232 
Rapport du directeur 
général 

 Le directeur général présente un bref résumé d’interventions ou 
représentations faites au cours des derniers jours : 

 
 Le 11 avril 2008 : 

 Participation à la cérémonie d'ouverture du championnat 
provincial de basketball, à l’école secondaire de 
L’Odyssée/Dominique-Racine. 

 
 Le 15 avril 2008 : 

 Participation à la soirée consultation concernant la Politique de 
maintien ou fermeture d'école et modifications de certains 
services éducatifs dispensés dans une école, au Centre de 
services La Baie. 

 
 Le 16 avril 2008 : 

 Signature de l'entente hors cours avec Bell, concernant le 
dossier de la fibre optique; 

 Visite du colloque carrière de l’école secondaire Charles-
Gravel; 
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 Participation au Conseil d’administration de la Société 
d’Archives de la Sagamie, à Chicoutimi; 

 Participation à la soirée consultation concernant la Politique de 
maintien ou fermeture d'école et modifications de certains 
services éducatifs dispensés dans une école, au Centre 
administratif. 

   
   
CC-2008-233 
Rapports de 
représentations des 
commissaires 

 Les commissaires ont l’occasion de prendre connaissance de la liste 
des représentations effectuées par M. Jean-Claude Martel, commissaire, du 
3 au 16 avril 2008.  

   
   
CC-2008-234 
Comptes-rendus des 
comités de services et 
du comité de parents 

 Les membres du conseil ont l’occasion d’obtenir des informations 
supplémentaires quant aux divers sujets traités lors des réunions du 
Comité de service des ressources matérielles du 1er avril, du Comité de 
parents des 6 février et 12 mars ainsi que du Comité de service des 
ressources financières du 18 mars. 

   
   
CC-2008-235 
Profil des 
commissaires élus 

 Les membres du conseil ont reçu le projet de la Fédération des 
commissions scolaires sur le « profil des commissaires élus lors des 
élections scolaires de novembre 2007 ». 

   
   
CC-2008-236 
Contrôle budgétaire 

 M. Michel Simard, directeur du Service des ressources financières, 
présente le « Contrôle budgétaire au 31 janvier 2008 »; le déficit estimé de 
l’exercice est de (1 365 539 $). Près de la moitié de ce montant est imputable 
à un excédent des dépenses des investissements prévues au budget. 

   
   
CC-2008-237 
Programme de mesure 

 La directrice des Services éducatifs jeunes informe les 
commissaires du programme de mesure et des dates de l’arrivée de 
certaines épreuves du MELS. 

   
   
CC-2008-238 
Message de la FCSQ 

 Le Message de la Fédération des commissions scolaires du Québec 
du lundi 24 mars est remis aux commissaires. 

   
   
CC-2008-239 
Invitation à 
l’Assemblée générale 
du CFER 

 Les membres du conseil reçoivent l’invitation du CFER du 
Saguenay à participer à son assemblée générale annuelle qui se tiendra le 6 
mai prochain. 

   
   
CC-2008-240 
L’heure juste / 
Bulletin d’information 
pour les parents 

 Le nouveau bulletin d’information pour les parents « L’heure 
juste » est transmis aux commissaires. 

   
   
CC-2008-241 
Antécédents 
judiciaires 

 Mme Sonia Desgagné s’informe dossier sur les antécédents 
judiciaires en lien avec les élèves adultes; M. Pierre Imbeault, directeur du 
Service des ressources humaines, donne des précisions au regard de la Loi 
sur la Vérification des antécédents judiciaires et mentionne que 
l’information sera transmise dans les centres de formation générale adultes 
et de la formation professionnelle. 

   
   
CC-2008-242 
Plans de réussite 

 Mme Sonia Desgagné réitère sa demande à l’effet qu’elle aimerait 
recevoir l’état de la situation au regard de la réalisation de l’ensemble des 
plans de réussite des établissements. Le directeur général reviendra avec le 
suivi. 

   
   
CC-2008-243 
Tontes de pelouse 

 Mme Belzile demande si les contrats de tonte de pelouse peuvent 
être donnés école par école dans les milieux ruraux afin de s’assurer de la 



Session ordinaire du 22 avril 2008 Page 12 de 12 

qualité des travaux. Le directeur général confirme que les appels d’offre 
seront faits dans les petites municipalités afin que les contrats soient 
donnés dans les milieux. 

   
   
CC-2008-244 
Clôture de la séance 

 Il est proposé par Mme Ruth Gagnon 
et résolu : 
 
QUE la présente session soit close à 21 h 10. 
 

ADOPTÉE 
 
 
 
 

La présidente  La secrétaire générale 
 


